

Protokoll des Plenums der Fachschaftsinitiative Philosophie vom 14.02.23

Anwesend:	Martin, Paul, Uli, Maxim, Klara, Linda, Max, Antonia, Martin, Valentin, Till (ab TOP 5)
Moderation:	Maxim
Protokoll:	Linda

TO

TOP 1: Letztes Protokoll verabschieden & Besprechung der TO

TOP 2: Bericht aus dem Institutsrat

TOP 3: Personalwechsel Archiv philosophischer Hausarbeiten

TOP 4: AK Sommerfahrt Wiedererweckung

TOP 5: Frage zu Projektmodul Master

Feedbackrunde

TOP 1 Letztes Protokoll verabschieden & Besprechung der TO

Das Protokoll wurde verabschiedet.

TOP 2 Bericht Institutsrat (Maxim, Uli, Paul, Max)

Die FSI ist erfolgreich in der TO beim Institutsrat hochgestiegen und kam noch dran. Es gibt ein studentisches Protokoll (Danke, Uli), noch ist unklar, wo wir das speichern wollen.

Wir gehen das Protokoll durch:

Der IR konnte sein letztes Protokoll nicht verabschieden.

Bericht: Die Stelle für Philo und Öffentlichkeit hat Romy Jaster.

Zu Prüfungen: Man darf zweimal wiederholen (auch Abschlussprüfungen), mit verpflichtender Beratung nach erstem Mal durchfallen. Man kann seine Bewertung anfechten (was für alle viel Arbeit bedeutet). Bitte an Lehrpersonen: Bewertungskriterien klarstellen, Bitte an Studierende: Lieber erst einmal mit Lehrpersonal sprechen.

Zu ChatGPT: Ist illegal, aber es rauszufinden, ist ein Problem. Bei Arbeiten mit Verteidigung sieht man noch, dass Leute sich mit dem Thema beschäftigt haben, aber bei Hausarbeiten nicht. Blöd.

Lehre fürs SoSe: Wurde verabschiedet. Romy Jasters Seminare können anders ausfallen als bisher geplant, da sie in Elternzeit geht und sie ggf. in verschiedenen Positionen vertreten wird (entweder als WiMi bei Perler oder in ihrer neuen Position Philosophie und Öffentlichkeit.

- Sollen wir den Lehrplan über den Newsletter verbreiten?

Beschlossen: 1 Enthaltung, 8 dafür

Stelle/Haushalt: Es wird wahrscheinlich eine halbe Stelle für IT-Verantwortlichen am Institut ausgeschrieben.

Anliegen der SHKs: Die SHKs haben um didaktische Schulungen, eine vernünftige Einarbeitung und bessere Organisation (z.B. Raumvergabe) bei geringerem Workload (nicht mehr als ein Tutorium pro SHK pro Semester) gebeten. Hierzu fand am Montag ein Treffen mit Prof. Wilberding (zuständig für Pool- SHKs) statt, das vielversprechend war.

Die Idee der SHKs, es solle einen Leitfaden mit Rechten, Pflichten und Ansprechpartnern geben, rief negative Reaktionen hervor- dafür sieht sich niemand verantwortlich.

Es gibt zu wenige Tutor*innen, die Einstellungsverfahren dauern sehr lange. Der Rat für studentische Beschäftigte (kann bei Personalentscheidungen mitreden) ist laut Perler verantwortlich dafür, dass das Bewerbungsverfahren so zäh ist.

- Was wir herausfinden wollen: Wer ist verantwortlich, warum sind die so langsam, was kann man tun, damit das besser wird?

➔ Recherche, Kontaktieren

Max

Dann wurden die SHKs abgewürdigt.

Anliegen der FSI:

All-Gender-Toiletten: Das Institut ist nicht zuständig. Wir können aber, wenn wir uns kümmern, mit Beeres Zustimmung rechnen.

Uli: An anderen Instituten ist das alles kein Problem (s. SoWi), warum waren wir damit im IR? Der RefRat unterstützt das und hat Connections, wir sollten uns kümmern und das machen!

→ In der nächsten FSI-Sitzung im neuen Semester Verantwortlichkeiten klären, ggf. Gründung eines neuen AK Revolution

Drucker: Beere glaubte, das sei schon geklärt. Die Mittel des Instituts sind unklar im Moment. Sobald die klar sind, kann man da evtl. mehr machen. Herr Paasch hat möglicherweise noch einen, wir sollen mal fragen.

Paul

Technik für die SHKs: Es wird Technik für die SHKs (PC-Pool) angeschafft, Paasch ist verantwortlich. Dabei wäre ein Drucker- aber für die SHKs. Wir wollen einen eigenen! Nächstes Semester nerven wir Beere richtig.

Raum: Wir wollten mehr Platz (einen größeren Raum und einen Arbeitsraum). Wir sollen uns bei Bedarf einen größeren Raum mieten. Alle haben Raummangel. Schmidt: PC- Pool war bei Beschluss für alle gedacht, nicht als SHK- Raum. Wem steht er jetzt zu? Unklar. Ist auch sowieso zu wenig Platz (10 Plätze!). Nicht einmal Beere weiß, wie man einen Raum bekommt- bei der Vergabe ist auch alles völlig unklar.

Uli: Wir werden jetzt gegen die SHKs ausgespielt, genau das, was wir vermeiden wollten.

Vorschlag: Einen Raum besonders häufig /zu festen Zeiten mieten. Eher wenig begeisterte Reaktionen.

Solidarität von den Professoren ist irgendwie nicht echt. Sie *kriegen* ja letztendlich Räume. Einige haben riesige Büros für sich- es wäre schon gelöst, wenn ein paar sich Büros teilen. Allgemeine Verärgerung über die Umstände.

Zuständigkeit für Lehrevaluation: Wilberdings neuer WiMi. Bender wendet ein: Viele Profs, wenige WiMis → Profs müssen einige Aufgaben mit übernehmen.

TOP 3 Personalwechsel Archiv philosophischer Hausarbeiten

Valentin will den Moodle-Kurs „Archiv philosophischer Hausarbeiten“ umgestalten: „Dieses Forum soll als gemeinsame Plattform Austausch ermöglichen und Wissen archivieren.“

Er möchte das Archiv etwas kompakter machen und den Moodlekurs als Archiv und öffentliche Plattform gestalten. Es sollen u.a. folgende

Punkte enthalten sein: Forum, Infos zu Veranstaltungen, Erfahrungen und Empfehlungen, Jobs, Arbeitstechniken & -programm, ggf. Klausuren, Quellen & Recherche, Möglichkeit, eigene Sachen hochzuladen uvm.

Wir finden das alle sehr löblich und gut und lassen Valentin erstmal machen.

TOP 4 AK Sommerfahrt Wiedererweckung

Aufruf: Es gibt bereits einen AK Sommerfahrt, der hat aber noch nicht angefangen. Wir müssen uns jetzt mal kümmern!

Wenn nötig, kann der AK zum Plenum einladen (ca. 1 Woche vorher).

TOP 5 Frage zu Projektmodul Master

Mail von Kommiliton*in: Kann man sich im Master statt Modul Projektarbeit auch Vorlesungen und Seminare anrechnen lassen?

Antwort: Vorlesungen vielleicht, Lesekreis und Proseminare auf jeden Fall

Max

Feedbackrunde zum Semester

Größtenteils Zufriedenheit mit der FSI- Arbeit in diesem Semester, nur ein paar FSI- bezogene Wünsche fürs nächste Semester: Weihnachtsfeier und/oder Party organisieren, Ertstis besser aufnehmen, Orgasachen (rechtzeitig) durchziehen, bisschen locker sein und Spaß haben!

Moderation und Protokoll nächste Sitzung:

Moderation: Antonia

Protokoll: Max